



校訓 『誠 負けじ 学び』

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 段原 修司
TEL 97-2031
令和5年2月16日発行
令和4年度2月号

働きかけ

校長 段原 修司

3つの場面を紹介します。

一段とにぎやかな昼休みの校庭。1月末から2月中旬にかけて、与論高校の3年生が、AT（アシスタントティーチャー）として来校し、子供たちと元気よく遊んでくれたことによるものです。高校生の皆さんは、「地元への貢献，地元の教育に対して関心を持つ契機，社会人としての心構えや職業観の醸成」といった目的をもって授業支援を中心に一日を過ごしています。小学生にとって、力いっぱい遊んでくれる元気のよいお兄さん，お姉さんであり，授業中の支援に輪をかけて昼休み時間も大活躍です。高校生が側にいて，積極的に関わってくれるという働きかけは，子供の活動を活性化していると言えるでしょう。

今月13日に校内持久走大会を行いました。消防署員の方々が各学年の児童を先導して下さったのをはじめ，PTA保健体育部を中心に保護者が交通整理をしながら励ましの声をかけて下さいました。また，コースのいたるところで多くの保護者，地域の方々，園児から温かい声援が送られました。校庭に帰ってくると他学年の一層大きな声に背中を押されるように，ラスト校庭四分の三周を，ふり絞る全力で走る姿が多く見られました。多くの子供たちが自己記録を伸ばしていました。

その日の昼休み時間のことです。1年生の叶桃菜さんが校長室にやって来て言いました。「段原校長先生，この前見ていた種が芽を出しているかも。」1年生教室前に向かい一緒に見てみると，10ある黒ポットのうち2つから芽が出ていました。1年生が岩元めぐみ先生と蒔いたオシロイバナの芽です。12月中旬に蒔いた種，「まだ出てこないね。」と前の週に話していたところでした。2か月もの間土の中でその時を待ち，気温の上昇を感じて発芽する植物の健気さや賢さを感じましたがそれ以上に，桃菜さんが種のその後を気にかけて発芽に気付くに至った想いと行動がとても嬉しく，心温かくなりました。

周囲の人やモノの働きかけに対して応えたいという思いが自然と沸き起こり，気持ちが行動に表れる子供たちの3つの場面でした。

☆新しい職員の紹介☆

2月6日よりこれまで欠員となっていた特別支援教育支援員として山本蘭さんが茶花小学校に赴任して下さいました。元気溢れる姿と笑顔に子供たちもとても喜んでいきます。茶花小の子供たちをたくさんサポートしてもらいたいと思います。



〔第3回ヨロン海洋教育フェア開催〕

1月31日に砂美地来館で町内3小・中・高等学校での学習の成果を共有することを目的にヨロン海洋教育フェアが開催されました。本校からは，6年生の3グループが堂々と発表することができました。6年生の発表を茶花小体育館でも行います。御都合のつく方は，ぜひ御来校ください。



6年生ゆんぬ学発表会 会場：茶花小体育館

3月1日（水）12：50～13：35 駐車場：校庭

☆高校アシスタントティーチャー☆

今年度も与論高校の進路の決まった高校3年生が小学校で職業体験そして地域貢献として学校のサポートをしてくれる取組（アシスタントティーチャー）が行われています。今年度は，茶花小の卒業生である瀧真人さん，竹内壱颯さん，志田佳乃さん，町咲綾さん，北田結衣さん，亀山涼夏さん，そして教職希望の岡本有央さんの7名が茶花小に来てくれています。授業でできるサポートをしてくれたり，行事の準備や図書館の作業等いろいろなサポートをしてくれました。一番うれしいのは，昼休み時間に子供たちとおにごっこやドッジボールをしてたくさん遊んでくれることです。学校が一気に明るくなったようにも感じます。この経験を生かし，4月からそれぞれの進学先で頑張ってもらいたいと思います。体育の片付けのサポート



☆ 5年生ゆんぬ学での取組～お散歩BINGO完成～☆

今年度5年生は、ゆんぬ学の学びの中で「3710Lab」さんの「お散歩BINGO」という事業に取り組んでいます。与論をテーマにしたお散歩BINGOを完成することができ、今回は、この与論版お散歩BINGOを紹介するポスター作りを行いました。子供たち一人一人が一作品仕上げ、ポスター会社に本格的にポスターに仕上げさせていただきます。できた26作品のポスターは与論島内のいろいろな場所へ掲示する予定ですので楽しみにしてください。また、できた与論版お散歩BINGOは、島内だけでなく県外でも販売されています。いろいろな場所で与論をアピールする取組となっています。



ポスター会社に本格的にポスターに仕上げさせていただきます。できた26作品のポスターは与論島内のいろいろな場所へ掲示する予定ですので楽しみにしてください。また、できた与論版お散歩BINGOは、島内だけでなく県外でも販売されています。いろいろな場所で与論をアピールする取組となっています。



ポスター一下がき 完成

※5年生はお散歩BINGO以外にも海の環境問題に関するポスターを海謝美さんとコラボして作成し、島内店舗や空港等に掲示予定です。御覧いただきたいと思います。

☆ 環境美化教育優良校等表彰式での発表 ☆

以前、お知らせしたとおり環境美化教育優良校等の表彰を受け、表彰式に参加しました。その際に茶花小学校の紹介や取り組んできたことを東京の会場で前園先生と代表の子供たちが堂々と発表することができました。これからも与論の環境保全のために継続的に取り組んでいきたいと思ひます。



☆ 13祝い ☆

今年度の5年生の13祝いを1月28日(土)に体育館で実施することができました。子供たちのエイサーによるオープニングに始まり、歴代担任のお話や子供による歌・ダンスの感動の発表・保護者の完成度の高い余興があり、楽しい時間はあっという間に過ぎてしまいました。最後には子供たちからお家の方への手紙で感謝の気持ちを伝えることができました。これからも節目節目を大切に心も体も大きく成長してほしいと思ひます。



☆ 中南米カリブ海諸島の方々との交流 ☆

4年生のゆんぬ学の学習で、「よろんから世界へ」の単元があります。今回は、中南米カリブ海の14か国との交流事業があり、茶花小に各国の代表の方が来校されました。エイサーで出迎えた後に、各国についてたくさん質問したり、携帯電話の動画で各国の様子を教してもらったりできました。最後にはヨロン音頭を一緒に踊り、とても喜んでいただくことができました。



《3月行事》

- | | |
|--|--------------------------------------|
| 1日(水) 授業参観・学級PTA
ゆんぬ学発表会in茶花体育館12:50～ | 20日(月) トートウガナシを伝える会 |
| 3日(金) 6年生を送る会・お別れ遠足 | 21日(火) 祝:春分の日 |
| 6日(月) 清掃指導強調週間～17日 | 23日(木) 第104回卒業式
茶花小メディコンデー・町民読書の日 |
| 16日(木) 卒業式予行練習 | 24日(金) 修了式・離任式 |
| | 25日(土) PTA送別会(予定) |